

## INAUGURACIÓN CONSULTORIO SANTA AMALIA

Esta mañana estamos celebrando un importante avance para los habitantes de La Florida. Este nuevo consultorio Santa Amalia contribuirá a mejorar el acceso a la salud de los sectores de Los Quillayes y Villa O'Higgins que, entre los dos, suman más de 108 mil inscritos en el sistema público de salud.

Este consultorio está proyectado para atender a 40 mil personas, descongestionando así los centros Los Quillayes y Villa O'higgins.

Además, el próximo año se construirá otro centro de salud en Av. La Florida, con lo que esta comuna llegará a tener 7 puntos de atención.

Aquí se han invertido 850 millones de pesos para la construcción de este consultorio y esto lo podemos hacer porque el país a crecido y ese crecimiento queremos que llegue a todos.

El 2004 fue un buen año para Chile. Creció nuestra economía, avanzamos en infraestructura y pudimos recuperarnos de los vaivenes económicos que tuvo el mundo.

Pero en momentos de mejores condiciones es precisamente cuando debemos redoblar el esfuerzo para que los frutos del trabajo que a diario hacen millones de chilenos llegue a todos y eso quiere decir más educación, más seguridad ciudadana, más vivienda, más salud.

Esa es la razón por la que hemos aumentado el presupuesto de salud en un 8,4% para el próximo año respecto de éste. Cuesta dimensionar estos números, pero se trata de un presupuesto que llega a 1 billón 665 mil millones de pesos.

Esto implica que se invertirán casi 111 mil millones más que este año en salud. O sea, aumentaremos el gasto en salud por un equivalente a casi 10 teletones. Ese es el esfuerzo que hacemos todos los chilenos.

Y este esfuerzo lo hacemos teniendo un presupuesto del sector público que aumenta poco más del 5%. Pero nuestro compromiso es poner más recursos donde hay más necesidad.

1) Esto nos permitirá iniciar los trabajos de construcción de 18 hospitales durante el próximo año, con una inversión de 27.800 millones y que llegará a sumar 151 mil millones de pesos en tres años, que es el período en que estarán operativos esos centros.

2) También es a partir de esos aumentos presupuestarios que podremos enfrentar la tarea de construir 33 consultorios nuevos a lo largo del país, uno de ellos aquí en La Florida. *Rojas Magallanes  
en La Florida*

3) De hecho, un 25% del presupuesto total de salud se invertirá en la atención primaria, para que puedan funcionar más y mejores consultorios como éste a lo largo del país.

Así es como podemos enfrentar las dificultades que se nos presentan. Entregar más recursos y mejorar el sistema con la reforma de la salud es la formula en que estamos trabajando para un país donde vivimos más años, donde hay un crecimiento urbano importante y que, por lo tanto, necesita aumentar la cobertura y la calidad de la atención.

La semana pasada el Hospital Sótero del Río vivió difíciles momentos por un inusual incremento en la cantidad de consultas. Rápidamente el hospital y la red de atención tomaron medidas necesarias. El propio Subsecretario señaló el viernes las acciones que se han tomado para solucionar esa situación.

Rápidamente se dispusieron 15 nuevas camas, se establecieron las derivaciones necesarias y, por cierto, se inició la evaluación sobre las causas de esta situación. O sea, hemos visto un servicio de salud que es capaz de enfrentar problemas complejos y que moviliza a sus profesionales para dar solución rápida a las dificultades.

Pero también se trata de un sistema de salud público que piensa en el largo plazo. Un ejemplo de eso es que el 2005 el hospital Sótero de Río aumentará en un 50% su capacidad de camas críticas. Esto se hace en un sector de la capital que ha tenido un fuerte incremento de su población, donde el Estado debe poner más recursos para dar atención a esa mayor cantidad de vecinos.

24  
camas  
20  
camas  
200

Claro, tenemos problemas, pero hacemos el esfuerzo de enfrentarlos, de mejorar la cobertura y la calidad, porque a esos vecinos si nos los atiende el sistema público, nadie lo hará.

Por eso cuando el país crece y se desarrolla, el esfuerzo debe estar allí donde tenemos deficiencias y eso es precisamente lo que estamos haciendo con mayores presupuestos y un sistema de salud que realiza un cambio revolucionario para asegurar la cobertura, la calidad y la oportunidad de la atención.

Esa es la razón por la que el próximo año se destinarán 42 mil millones de pesos para garantizar el financiamiento de las 25 patologías AUGE. Asimismo, se invertirán 5.244 millones para adquirir equipamiento de instrumentos radiológicos, de escáner y resonadores nucleares. En definitiva, esa es la forma de seguir mejorando y haciendo que el crecimiento se exprese en una mejor calidad de vida para todos los chilenos.

Clasificación de prioridades  
① Certificación OK  
② Reservas OK  
③ Sin riesgo  
no justificar